



Europawahl am 09. Juni 2024

Wahlauf Ruf des Gemeindevahlleiters

Meine lieben Mitbürgerinnen und Mitbürger !

Am Sonntag, den 09. Juni 2024 findet die Wahl zum Europäischen Parlament statt. Die wahlberechtigten Bürgerinnen und Bürger der Gemeinde Poppenhausen (Wasserkuppe) werden am Wahltag zu den Wahlurnen gerufen.

In Deutschland dürfen erstmals auch 16-Jährige und 17-Jährige an der Europawahl teilnehmen. EU-weit gibt es nur drei andere Länder, die dies erlauben. Von manchen EU-Entscheidungen profitieren besonders junge Menschen - etwa vom strengeren Datenschutz, Regeln für künstliche Intelligenz und einem einheitlichen Ladekabel, um nur einige von vielen zu nennen.

Zudem hat sich die EU ein ambitioniertes Programm vorgenommen, um das Klima zu schützen - ein Thema, das vor allem jungen Menschen Sorgen bereitet.

Durch die Stimmabgabe wird über die Zusammensetzung und die Wahl der Abgeordneten des Europäischen Parlaments entschieden.

Das Ergebnis dieser Wahl hat eine große Bedeutung. Denn die dann gewählten EU-Parlamentarier gestalten die Rechtsetzung der EU und führen in vielen Bereichen der Politik den Willen aller Mitgliedstaaten zusammen. In all den Fragen, die direkte Auswirkungen auf unseren Alltag haben und Europa zu einer Realität machen, hat das Europäische Parlament ein entscheidendes Wort mitzureden. Ohne die Europäische Union ist Deutschland für uns Deutsche nicht mehr vorstellbar. Immerhin werden über 80 % aller Gesetze, die unser Leben direkt oder indirekt beeinflussen, vom EU-Parlament und nur der verbleibende Rest in Berlin beschlossen.

Bei ihrer Arbeit sollten sich die neugewählten deutschen Mitglieder des Europäischen Parlaments auf eine breite Vertrauensbasis in Form einer hohen Wahlbeteiligung stützen können. Eine freiheitliche Demokratie und unser Rechtsstaatsverständnis beruhen auf der regelmäßigen Wahlentscheidung des Volkes.

Die Bürgerinnen und Bürger sollten auch bedenken, dass die Wahlperiode 5 Jahre dauert und sich die jetzt getroffene Entscheidung bis in das Jahr 2029 auswirkt.

Daher appelliere ich an alle Bürgerinnen und Bürger ab dem 16. Lebensjahr:

- **Gehen Sie bitte am Sonntag zur Wahl!**
- **Geben Sie Ihre Stimme ab und bestimmen Sie mit!**
- **Die Wahllokale sind von 08.00 Uhr bis 18.00 Uhr geöffnet.**

Wer am Wahlsonntag verhindert sein sollte, kann von der Möglichkeit der Briefwahl Gebrauch machen und auf diese Weise sein demokratisches Mitbestimmungsrecht wahrnehmen. Der Antrag auf einen Wahlschein (Briefwahlunterlagen) kann noch bis zum Wahltag, So., den 09. Juni 2024 um 15.00 Uhr gestellt werden.

Manfred Helfrich

Bürgermeister und Gemeindevahlleiter